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荒川区の男女共同参画は進んでいますか？

荒川区では男女共同参画社会基本法に基づいて「荒川

区男女共同参画社会推進計画」、女性活躍推進法などの趣

旨に基づいて「荒川区職員ワークライフバランス推進計画」

が策定されています。どちらも今年が計画期間最後の年、

来年度から新たな計画期間となります。担当部署では、現

在作業が進められています。 

今の計画の中では、区職員の管理監督者における女性

の割合を３８％以上、管理職の割合を２４．５％以上と、目標

値が定められています。ジェンダーギャップ指数が１５３ｹ国

中１２１位の日本で、荒川区で、そもそもこの数字がふさわし

い値なのか、とらえ方は様々あるかとは思いますが、荒川

区職員の男女比は下表のとおりです。残念ながら目標値に

は到達せず、ここ数年は横ばい状態です。 

女性職員のキャリア形成支援及び計画的育成も計画に

盛り込まれていますが、具体的には女性役職者との懇談会

のみ、とのことでした。先輩の意見を聞くこと自体は、確かに

励みになりますが、女性の特性に合わせた支援が更に必要

だと思います。女性は出産や育児、介護があるからキャリア

を積みづらいとの意見や現状があります。それだけに本人

の努力だけで解決できるものではありません。もちろん、自

治体職員だけで解決できる問題でもないわけで、社会全体

で取り組まなくては、変わりえないと思います。 

私が就職氷河期のなか就職した頃、男性の倍働かなくて

は認められないぞ、と言われました。今も根本的には変わっ

ていないのではないかと思われます。帝国データバンクの

調査では、一般企業の女性管理職の

割合はわずか７．８％です。そのよう

な中で、自治体が女性管理職を積極

的に増やし、社会をけん引していく役

割もあるのではないでしょうか。 

ワークライフバランス推進計画では男性の育休取得率も

１５％以上にと目標値があります。こちらはクリアしています

が、取得期間は２～３週間と短いようです。 

厚労省の調査では２０１９年育児休暇の取得率は男性が

過去最高、女性が８３％とのことです。公益社団法人日本生

産性本部が新入社員に行った２０１７年のアンケートでは育

休を取得したいと答えた男性が７９．５％とのことです。決し

て男性が育児をしたくないわけではないのです。希望者が

安心して休暇が取得できるようになるためには社会全体の

動きが必要

ですね。 

 

街の声 
尾久警察署裏にある寮の付近に植え込みがあります。 

夏を経て雑草が茂り、ポイ捨ても多くなり困っている。と地域の

方からご指摘がありました。 

翌日、区の担当部署に伝えたところ、管理は警察署の管轄との

ことでした。連絡後、すぐに雑草を刈ってくれました。とてもすっきり

しましたね。早急な対応に感謝です。 

 

荒川区職員 2019 年度 計画

男女比 男性 女性 目標値

全職員 46.7% 53.3%

管理監督職 66.7% 33.3% 38%

管理職 77.3% 22.7% 25%

＊管理監督職は管理職＋係⾧

＊管理職は課⾧と部⾧

育児休業 2019 年度

取得率 男性 女性

一般企業含め全体 7.5% 83.0%

荒川区職員 21.9% 100.0%

国家公務員（2018年度） 21.6% 99.5%

 草が茂っていましたが・・・     スッキリしました 



ホテルラングウッド 地下のダンスホール 賃料滞納で契約解除
日暮里駅近くのホテルラングウッド地下にダンスホールがあ

ります。賃料(1,900 ㎡/月額 531 万 3 千円)の支払遅延が続き、

区は契約解除することになりました。 

ここはサニーホール(４、５階)と同様にホテルラングウッド内

の区所有分ですが、右記のような変遷をたどってきました。 

改修費の事業者負担分も当初から支払いできず 

区は早急に施設の有効活用を検

討するとしていますが、どうなるでし

ょうか。改修に全体で４億７千万

円もかかったのです。しかも鏡の

設置などの事業者負担分(約１

憶２千万円)が当初から払えず、

賃料に上乗せして１０年間で支

払うことになっていました。 

次は西日暮里にホール誘致？ 

ダンスだけでなく展示会やセミナーなど幅広い用途に使

えるとしたホール・スタジオが経営破綻したのに、西日暮里

駅前再開発では大ホールは諦めても 4,000 ㎡のコンベンシ

ョンホールを誘致すると言っています。同じ日暮里地域に、

新たに集人施設を設置するより、今回の事態をよく考えるべ

きだと思うのですが…。 

荒川区あら快適エアコン助成で不交付決定が１００件以上
統一省エネラベルで星４つ以上の高性能のエアコンを対象にした今回の助成は、審査で除外(不

交付決定)が１００件を超えていました。 

 審査で除外された理由では、統一省エネラベル４つ星以上の製品（省エネ基準達成率 114％以

上の製品）という条件に合わなかったものが大半を占めています。助成があるならと、買い替えや新

規購入をしたのに当てが外れて「助成金不交付決定通知書」が届いた方はショックが大きいと思い

ます。区が行う助成制度でこんなに沢山の除外が出ることは、多くはありません。区の説明文が分

かりにくかったのでしょうか。また、不交付のうち区外店舗での購入が９割近くです。通販などでは★

4 つの条件が徹底されず、購入してしまったケースが多いようです。 

助成決定 ：３６５件 

不交付決定：１０１件（区内店舗１２、区外店舗８９）【８月３１日現在】 

熱中症対策として５万円のエアコン購入補助復活と電気代の補助を 

暑さ寒さも彼岸までとはよく言ったものです。暑さはひと段落しましたが、この夏、熱中症で亡く

なった方は区内で５名。いずれも高齢者でクーラーなし・クーラー未使用の方です。暑くても電気

代が気になってエアコン利用を控えた方もいるでしょう。昨年、一昨年の２年間実施した低所得

者や高齢者向けの５万円のエアコン補助と、電気代補助がやはり必要ではないでしょうか。 

 

 

 

日時：１０月１６日（金）１８：３０～２０：００ 

会場：北村あや子事務所 TEL&FAX：０３－３８９４－６６６８

くらし・仕事のお悩み・・・ 

ひとりで悩まず、ご相談ください。弁護士と北村が相談をお受けします。 

お急ぎの場合は法律事務所の相談日などをご案内します。 

生活相談は随時受け付けています。困ったときにはいつでもどうぞ。 

   

1989 年 2 月～プール＆ジムをつくり東京マリン(㈱に賃貸し会員

制クラブになる。 

2000 年 10 月 東京マリンが自己破産 

2000 年 12 月～事業者を公募し㈱トピレックスが運営 

2012 年 11 月 トピレックスから撤退の申し出 

2013 年 4 月～提案型公募で㈱アカデミーホールを選定～選定

の理由：賃料の提示額が従前を上回り、民間事業者への貸付で

収入を得る目的に合致と説明～  

2014 年 7 月～賃貸契約を締結しダンスホール運営 

大ホール   552 ㎡ 

小ホール   210 ㎡ 

第一スタジオ 84 ㎡ 

第二スタジオ 66 ㎡ 

第三スタジオ 60 ㎡ 

第四スタジオ 64 ㎡ 

第五スタジオ 25 ㎡ 

552 ㎡の大ホール  

ファーストプレイス東京（アカデミーホール）ホームページより 


